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遊客瀕絕跡 士林夜市爆倒閉潮
舖租20萬跌至6萬沒人要 商戶料月底再來一波歇業

香港文匯報訊 綜合台灣媒體報道，新冠疫情重創全球經濟，台灣受到的影

響相對較小，但吸引不到國外觀光客前來的台北士林觀光夜市，卻爆發30年

來罕見的倒店潮。不僅重創小攤商生意，就連連鎖品牌星巴克、NET都撐不

住退場。根據台媒報道，過往士林夜市店面月租動輒20萬元（新台幣，下

同）以上，受到倒店潮影響，房東砍到6萬也沒人敢租。光是去年，就有70

多間店家歇業。一名鞋店業者更坦言，由於許多店家合約都走到三月，預計

三月底還會再爆出一波倒店潮。
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問：中央完善選舉制度的決定是繼香港國安法後的一大舉
措，您認為兩者加在一起，對香港會起到多大作用，能
否解決過去一段時間的亂象？

答：近年來，香港立法機關頻頻發生瘋狂拉布亂象，許多關
涉市民利益的經濟民生議題長期懸而不決； 「修例風
波」期間，攬炒派利用現行選舉制度的明顯漏洞和缺
陷，進入區議會和立法會 「攬炒」香港，種種亂象顯示
政治體制問題是香港管治的核心問題，既涉及中央與特
區的關係，也影響特區施政和市民福祉。香港完善現行
選舉制度存在必要性和緊迫性，關係到政府官員、立法
會議員、法官能否忠誠履責、正確用權，是關係到本港
能否實現有效管治的實踐命題，如果不好好正視，最終
受害的是香港社會和無辜市民，對此我們一定要十分清醒。

問：就您觀察所得，市民對於人大通過《全國人民代表大會關於完善香港特別行政區選
舉制度的決定》有何反應？

答：正如我剛才所言，過去一段時間，社會亂象令人憂慮，市民嚮往社會和諧穩定，重
回正軌，期望享有安居樂業的生活，這已經是人心所向，毋庸置疑。香港海南社團
總會連日來設街站，收集市民支持全國人大決定、落實 「愛國者治港」的簽名，很
多市民表示希望日後議會能夠回復正常，政府多做有利民生和經濟的事宜。完善選
舉制度有助從根本上阻止反中禍港的攬炒派進入管治架構，這是香港強大民意的要
求，也是香港完善 「一國兩制」的應有之義。

問：您認為接下來社會各界還需要做哪些工作，讓市民理解及支持完善選舉制度的工作？

答：全國人大以 「決定+修法」的方式完成完善香港選舉制度的立法程序，完全符合憲
法和基本法的有關規定，是依法治港的應有之義，也充分考慮香港的現實需要和具
體情況，具有堅實的法治基礎、政治基礎和民意基礎。全國人大法工委會同國務院
港澳辦、香港中聯辦在香港開展座談、訪談等活動，就落實全國人大有關完善香港
特區選舉制度的決定，廣泛聽取香港特區政府和社會各界代表人士的意見建議，對
此我們表示支持，香港海南社團總會同仁也會積極配合相關工作，向市民解釋及宣
傳，讓普羅大眾客觀理解政策的意義，支持特區政府依法施政，維護 「一國兩制」
實踐不走樣、不變形。 （特刊）
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昔日的台北士林夜市熱鬧非凡，是赴台觀
光客必去的夜市之一。人擠人，肩並

肩，這是昔日熱鬧非凡的士林夜市，現在冷
冷凊清，空蕩蕩，老闆都快比客人還多。攤
商李先生說：「（生意少了）三成有吧，反
正就撐到底吧。」

星巴克開業22年都撐不下去
平日下午，士林夜市商圈外圍，基河路上
店家，幾乎沒營業，走近一看，鐵門都貼上
招租廣告。過去每月動輒十幾萬起跳店租，
砍到只剩6萬，還是乏人問津。
再往文林路走，過去黃金店面也拉下鐵

門，待租中店家更多，甚至連營業長達22年
的星巴克門市，去年九月也吹熄燈號，僅剩
幾家手搖飲料店苦撐。手搖飲料業者說：
「（客源）少了一半以上，即使晚上也是一
樣，都沒有人來逛夜市。」
士林夜市徒步區也好不到哪去，經營40多
年的潤餅捲攤商說，士林夜市人潮銳減，是
歷年罕見。因為他小本經營，才躲過收攤命
運。他又指：「（士林夜市空蕩蕩）不曾這
樣過，現在人潮很少，（晚上）八九點就都
沒人了，我做小本生意，在這邊勉強經

營。」

去年台北共13606家店歇業
士林夜市過去即使是巷弄裏都能出租做生

意，但現在觀光客沒了，僅剩大型連鎖運動
用品店，還有辦法支撐。一般服飾、鞋店業
者表示，去年房東已降租，但沒人潮就是沒
生意，咬牙苦撐說三月底還會有一波倒店
潮。
鞋店業者陳怡靜說：「因為大家有的合約

都到三月底，所以三月底應該還有一波會收
起來。目前能在這邊做的，幾乎都是苦撐
着，就看誰口袋深。」
根據台北市商業處統計，去年台北市解

散、歇業及廢止店家，一共有13,606家，今
年1月到2月又多了1,893家。至於士林夜市
粗估，約有70家店歇業。
對此，不少網友直言，士林夜市會沒落的

原因，主要在客群鎖定在觀光客上，少了陸
客、國際客之後，自然而然收入下滑。再加
上之前屢屢爆出收費過高爭議事件，也讓本
地民眾對士林夜市失去信心。
台北市市場處科長張至銘解釋，「我們市

場處這邊有市集精進的補助，補助他一些硬

體的部分，然後做行銷的補助。甚至明年的
時候，相信市府也會有一些大型活動，在這
邊進駐。」

觀光協會：無遊客 短期難重振
士林夜市國際觀光發展協會表示，士林夜

市需要重新再造，不過只要台灣不開，外國
觀光客進不來，屬於觀光夜市的士林商圈，
短期內難以重振。
受疫情影響，士林夜市出現倒店潮，不只

客源減少六成以上，店租也昂貴，每月動輒
20萬以上，讓口袋不夠深的店家紛紛撤離。
台北市府市場處表示，今年下半年將着手整
頓商圈招牌，補助升級排污硬體設備和行銷
補助，來重振商圈。

香港文匯報訊綜合台灣媒體報道，一名網友近日在臉書分享士林夜市的
近況，直言「店老闆比客人多！士林夜市！」從曝光的照片中可見士林夜
市的地下美食街，整條攤販前人潮稀落，有的攤位甚至幾乎空無一人。
空蕩蕩的畫面引發網友熱議，有人表示「跟菜市場一樣，滿滿的店家」
「樓上店面出租倒閉搬遷的一堆，狀況真的很慘」「好幾年前去就這樣
了」「上個月去逛時就覺得很慘」「人潮真的少好多，變得很好逛」；也
有網友忍不住感嘆「時代的眼淚」「小時候很愛吃士林夜市一間紅油抄
手」「懷念以前的大鐵皮屋」。
不過由於時有「坑殺」遊客的傳聞，不少網友直言「賣那麼貴等着收攤

收光光吧」「再賣貴一點啊！還不夠！小時候逛士林夜市的回憶都被你們
毀了……」「拒當盤子所以不去了」「自己把自己玩掉的，看看其他夜市
沒這問題」。

香港文匯報訊 據新華社報道，據台灣當地消防
部門消息，16日下午台灣東部蘇花公路發生一起遊
覽車撞路邊山崖事故，已造成6人死亡，39人受
傷。
據宜蘭縣消防部門介紹，事故發生在下午4時許，

當時車上含司機乘客共45人，乘客多為新北市居
民，前往花蓮旅遊，下午返回。
消防部門表示，目前已確認9人重傷，30人輕傷，

目前傷者已送往附近醫院治療。事故原因仍在調查
中。

香港文匯報訊 據中通社報道，歐洲多國傳出暫緩
施打阿斯利康新冠肺炎疫苗，台灣疫情指揮中心指揮
官陳時中16日表示，日前抵台的阿斯利康疫苗與歐
洲各國的批次不同，待17日「食藥署」檢驗完成之
後，再考慮是否進行施打。
因歐洲有民眾接種阿斯利康疫苗後出現血栓症狀，

包括德國、法國、意大利在內的多國預防性暫緩阿斯
利康疫苗的接種。台灣接收的首批疫苗為阿斯利康疫
苗，台灣各界擔憂該批疫苗開始施打後，是否會對民
眾健康造成威脅。

陳時中：完成檢測封緘後再討論
陳時中16日表示，疫苗仍然是安全的，台灣的阿
斯利康疫苗亦與歐洲各國的批次不同，待疫苗完成檢

測封緘程序後兩天內，會召開專家會議對是否開啟施
打疫苗進行討論。
有關醫護人員對首批疫苗的接種意願，陳時中表

示，一、二線醫護人員整體有33%的接種意願，共有
約6萬人願接種疫苗。因阿斯利康疫苗要施打兩劑以
達到最高防護效果，首批抵台的11.7萬劑疫苗依照陳
時中的說法，應該會順利進行接種。
台灣大學流行病學與預防醫學研究所教授陳建煒16

日對香港中通社記者表示，目前對於血栓症狀與接種
阿斯利康疫苗之間的關係還未有直接結論，歐洲藥品
管理局（EMA）短期內會對此問題進行研究，目前
台灣的做法是應該適當延後阿斯利康疫苗的施打，等
待歐洲各國衞生機構與EMA的結論，再考慮接種事
宜。

台專家倡延後打阿斯利康疫苗

台蘇花公路交通事故6死39傷

「店老闆比客人多」
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